

Refuge Solidaire muré : l'insulte absolue !

Texte - photos : Jamshid Golmakani



Depuis 2016, des migrants-réfugiés, clandestinement gravissent les hautes montagnes des Alpes à la frontière italienne et entrent en France. Puis, ils continuent sur la route de l'exil à destination de la Grande Bretagne ou des pays du Nord d'Europe.

A la frontière, des militaires français, dans la montagne et la forêt guettent. Le migrant-réfugié arrêté, sans complaisance, est violemment refoulé vers l'Italie. Pour échapper à l'arrestation, la nuit, des migrants prennent des chemins très difficiles. Sur ce passage, déjà quatre hommes et une femme sont morts. Certains ont été amputés des jambes à cause du froid. Plusieurs personnes sont tombées de crêtes.



En 2017, des volontaires briançonnais ont transformé ce vieux bâtiment en **Refuge Solidaire**. Ils donnent à manger et un toit pour dormir à ceux qui ont évité les embuscades de la police. Il y a peu de confort, mais c'est le maximum que les volontaires peuvent réunir.

Le **Refuge Solidaire** regorge de sérénité, de cordialité et d'amitié.

Les migrants, après un court repos, continuent sur la route de l'exil.

En mars 2022, pour la quatrième fois je retourne à Briançon pour continuer le tournage de mon nouveau film documentaire sur les drames humains dans les Alpes.

Le premier jour je me rends au **Refuge Solidaire**. J'ai été choqué devant le Refuge muré. J'ai revu la vie chaleureuse et dynamique du Refuge que je connaissais.

Le nouveau maire de Briançon avait décidé de fermer le Refuge.

Autant de vies des migrants-réfugiés, de contestations et une pétition avec plus de 40 000 de signatures contre la fermeture du Refuge Solidaire ont été méprisées par la force des autorités. Devant le Refuge muré, la seule signification qui m'est venue à l'esprit, était : **l'insulte absolue !**







Avant la fermeture imposée du **Refuge Solidaire**, des volontaires et des migrants-réfugiés posent pour prendre une photo de souvenir pour dire au revoir à quatre ans des vies de milliers de personnes en passage sur la longue route d'exil.

Voici le texte sur cette photo, publiée sur le site du Refuge Solidaire : « *A Briançon la solidarité a déplacé les montagnes. Les bénévoles d'ici et d'ailleurs ont permis à ce lieu d'exister et de vivre. Si les murs pouvaient parler ils raconteraient la solidarité citoyenne, ils diraient la joie, la colère et la tristesse aussi, ils montreraient le monde tel qu'il est ...* ».



Finalement, avec un financement participatif, les solidaires ont réussi à établir un nouveau **Refuge Solidaire** sur les hauteurs de Briançon.

